



Dra. María del Pilar Hernández¹

**Instituto de Investigaciones
Jurídicas, UNAM**



Grado académico

Doctora en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid.

Actividad laboral

Investigadora titular "C" de tiempo completo en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. La Universidad Nacional Autónoma de México le reconoce con el PRIDE Nivel C. El Sistema Nacional de Investigadores le reconoce como Investigador Nacional Nivel 2.

Líneas de investigación

Principales publicaciones

- La Constitución Gaditana y la Consolidación de la Potestad Jurisdiccional, México, Suprema Corte de Justicia de la Nación, 2013.
- Género y construcción de ciudadanía. Consideraciones en torno a los derechos políticos. Libro: Elecciones 2012: en busca de equidad y legalidad. 2011.
- Los constitucionalistas comparatistas. Homenaje a Jorge Carpizo. Libro: El constitucionalismo contemporáneo. Homenaje a Jorge Carpizo. 2013.
- Mecanismo de Tutela de los intereses difusos y colectivos, México, UNAM/IIJ, 1997.
- Los límites al control de constitucionalidad. Libro: Reforma y control de la Constitución. 2011.
- V. Comentario del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México. Libro: Decisiones relevantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, núm. 56, Constitucionalidad de los requisitos para poder realizar cirugías estéticas y cosméticas. 2011.

¹ <http://www.juridicas.unam.mx/invest/directorio/investigador.htm?p=pilarh>

- Vivienda. Libro: Instituciones sociales en el constitucionalismo contemporáneo. 2011.
- La libertad de expresión y sus principales manifestaciones en el contexto de la democracia electoral mexicana, (Sección de Estudios especializados de la observación electoral 2012. Hallazgos, conclusiones y propuestas - Número 4 - 2013)
- Institucionalidad electoral y derechos políticos de las mujeres en México. (Sección de Artículos Doctrinales - Número 3 - 2013)
- Democracia interna de los partidos políticos. Tres casos de la práctica judicial. (Sección de Estudios Jurisprudenciales - Número 1 - 2012)

Reconocimientos v distinciones

- Miembro fundador del doctorado impartido por la Universidad Complutense de Madrid en la Universidad Anáhuac del Norte, 1995;
- Gran Cruz del Mérito a la Investigación Jurídica, Los Pinos 1995.
- Presea Sor Juan Inés de la Cruz. Mujer destacada en la investigación 2010.